

Tenancingo, México a 03 de agosto de 2021

## Inauguración del ciclo escolar 2021-2022 y entrega de obra del Centro Universitario UAEM Tenancingo

**La educación genera confianza.**

**La confianza genera esperanza.**

**La esperanza genera paz.**

**Confucio**

Doy la más cordial bienvenida a un magnífico centro de cultura donde el espíritu universitario se ha levantado una vez más de sus adversidades. En especial, con el debido respeto institucional y en nombre de la comunidad que represento, agradezco al **Licenciado Alfredo Del Mazo Maza, Gobernador Constitucional del Estado de México**, la gentil deferencia de aceptar presidir esta ceremonia de múltiples símbolos y esperanzas para mexiquenses y universitarios.

**Sea usted bienvenido, señor gobernador.**

Saludo a **Karen Betsabé Guadarrama Avilez**, alumna del plantel que hoy nos recibe, y que obtuvo la presea Ignacio Manuel Altamirano,

También agradezco la presencia de la dra. **Beatriz Moreno Guzmán, profesora del Plantel "Lic. Adolfo López Mateos" de la escuela preparatoria** quien recibe la presea Ignacio Ramírez Calzada.

**Lic. Gerardo Monroy Serrano, secretario de Educación del gobierno del Estado de México**, muchas gracias por acompañarnos.

Saludo también al **Lic. Gabriel Gallegos García, presidente municipal constitucional de Tenancingo**, muchas gracias por el apoyo que su administración ha brindado a esta universidad.



Saludo a la **Dra. Yolanda Ballesteros Senties**, secretaria de Docencia.

Agradezco a nuestra anfitriona la **Q. F. B. Janette Jaimes García**, encargada del despacho de la Dirección de este plantel.

Saludo también al **Dr. Sotero Aguilar Medel**, director del Centro Universitario UAEM Tenancingo.

A **Alfonso Rodrigo Sánchez Albarrán**, alumno que ingresará a la Licenciatura en Ingeniería Química, y que obtuvo el índice más alto en el EXANI II, con 97.4 puntos.

Saludo y agradezco la amable asistencia de la **Lic. Delia Nava**, presidenta municipal constitucional de Villa Guerrero.

Agradezco la compañía del **Gabinete Universitario**:

**Mtra. María José Bernáldez Aguilar**, defensora titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios.

**Mtra. Rocío Álvarez Miranda**, coordinadora institucional de Equidad de Género.

**Dr. Victorino Barrios Dávalos**, titular del Órgano Interno de Control de la Universidad.

**Mtro. Hugo Edgar Chaparro Campos**, director de Transparencia.

**Dr. Carlos Alfonso Ledesma Ibarra**, Cronista de la Universidad.

Saludo a la representación sindical de la UAEM: **Dra. Gilda González Villaseñor**, secretaria general de la FAAPUAEM y al

**Dr. Pedro Rodríguez Magallanes**, secretario general del SUTESUAEM.

Señoras y señores.

El mes de septiembre de 2017 será un mes recordado por todos los universitarios mexiquenses; inesperadamente nos dimos cuenta de la fragilidad humana y material, lo que evidenció la vulnerabilidad de las ciudades, los pueblos y sus construcciones.

En nuestra universidad, el sismo de 7.1 grados del año 2017 tuvo importantes repercusiones, los daños se centraron en el patrimonio universitario, se determinó que 15 espacios sufrieron graves daños estructurales, así como paredes agrietadas, cristales rotos, fisuras en muros y losetas desprendidas.

Después de un análisis riguroso, la UAEM desarrolló un plan de reconstrucción que permitió las coordinaciones necesarias para comenzar las etapas de habilitación y reconstrucción; cuya prioridad fue restablecer la funcionalidad académica y administrativa.

Por ello se buscó asegurar las condiciones suficientes para el funcionamiento normal y creciente de las actividades académico-administrativas recuperando la infraestructura dañada o pérdida.

El apoyo constante del Ejecutivo permitió sortear cataclismos como los terremotos de 2017 que dañaron severamente nuestra infraestructura y hoy damos cuenta de ellos en este lugar en donde la Universidad está otra vez de pie con una mejor y renovada infraestructura que permitirá el mejor desempeño de nuestros estudiantes.

En el Centro Universitario UAEM Tenancingo la reconstrucción del casco de la hacienda, de las caballerizas, del hotel escuela y del edificio “J”, así como la obra de mantenimiento y equipamiento para actividades de la Licenciatura en Gastronomía, lo cual beneficia a sus 903 estudiantes

En el Plantel que el día de hoy nos abre sus puertas, se reparó la estructura del edificio “E”; la conclusión del tercer nivel del edificio “E”, el levantamiento del arco techo en la cancha de usos múltiples, la construcción de canchas deportivas y del taller artístico, así como el equipamiento escolar y de la sala de danza.



Es importante comentar que adicionalmente en estas instalaciones se rehabilitó un lactario, el cual reúne las condiciones como privacidad, comodidad e higiene. Lo anterior, en el marco de la Semana Mundial de la Lactancia Materna, celebrada en más de 170 países y auspiciada por la Organización Mundial de la Salud.

Una vez más en la primavera de 2020, cuando la incertidumbre se apoderó del planeta, nuestros docentes y estudiantes actuaron con energía para evitar la parálisis escolar. Juntos construyeron las aulas virtuales, pero más aún: renovaron el diálogo académico. Un diálogo que nos enriqueció en el método, el trabajo y la democracia.

A fin de privilegiar la salud de las y los integrantes de nuestra comunidad universitaria, el H. Consejo Universitario, que es la máxima autoridad, aprobó y dispuso las medidas pertinentes que habrán de propiciar un regreso seguro para todos.

En el ciclo escolar 2021-2022 que hoy inicia, nuestra casa de estudios está lista para afrontar los nuevos retos. Por lo que, me es grato compartir con todos los presentes, que al día de hoy un 93% del personal académico y administrativo de nuestra institución, se le ha administrado un esquema de vacunación contra el virus Sars-Cov-2. Para el caso de las y los alumnos la asistencia será de manera voluntaria y se irán realizando los ajustes necesarios a medida que avance la inmunización para este sector.

Las actividades como: prácticas en talleres y laboratorios, actividades de investigación, actos deportivos y culturales y asesorías y tutorías en los niveles medio superior y superior, se llevarán a cabo con un aforo máximo del 50%, dado que el semáforo epidemiológico se encuentra en color naranja.

Estaremos pendientes del inicio y la evolución de este ciclo escolar porque para esta administración es una prioridad el que nadie se quede atrás.

**Patria, Ciencia y Trabajo**